



Consejo de Seguridad

Distr. general
15 de noviembre de 2001
Español
Original: inglés

Declaración del Presidente del Consejo de Seguridad

En la 4417ª sesión del Consejo de Seguridad, celebrada el 15 de noviembre de 2001, en relación con el examen por el Consejo del tema titulado “La situación en Burundi”, el Presidente del Consejo de Seguridad hizo la siguiente declaración en nombre del Consejo:

“El Consejo de Seguridad expresa su sincero agradecimiento a Madiba Nelson Mandela de Sudáfrica por su dedicación al pueblo de Burundi y la causa de la paz en África central. Basándose en la labor de su predecesor, el fallecido Mwalimu Julius Nyerere de Tanzania, Madiba ayudó a brindar a Burundi la oportunidad de la paz duradera, la democracia, el desarrollo económico y la reconciliación nacional.

En su declaración presidencial de 8 de noviembre de 2001 (S/PRST/2001/33), el Consejo de Seguridad acogió con beneplácito la inauguración del Gobierno de Transición de Burundi, el 1º de noviembre de 2001, y expresó su reconocimiento a Madiba por el papel determinante que desempeñó en la creación de dicho Gobierno. El Consejo de Seguridad también expresó la esperanza de que la región y la comunidad internacional siguieran guiándose por su fuerza moral y su ingenioso espíritu, esenciales para el progreso hacia la paz en Burundi.

El Consejo de Seguridad reconoce la valiosa contribución que hizo Madiba como Facilitador del proceso de paz de Arusha al reunir a todas las partes, incluidos los grupos armados, para entablar un diálogo conducente a una pronta cesación de las hostilidades de conformidad con el Acuerdo de Arusha. El Consejo de Seguridad encomia a Madiba por la tenacidad y determinación con que promueve la reconciliación política en Burundi.

El Consejo de Seguridad expresa su reconocimiento a Madiba y al Gobierno de Sudáfrica por la iniciación del despliegue de los primeros elementos de la presencia multinacional de seguridad encargada de la protección de los dirigentes políticos que regresen al país, sin la cual las condiciones no habrían sido propicias para la inauguración del Gobierno de Transición de Burundi. Estos éxitos fundamentales han confirmado la confianza que el Consejo de Seguridad y la comunidad internacional han depositado siempre en Madiba.

El Consejo de Seguridad expresa preocupación por el reciente recrudecimiento de la violencia y pide una vez más que se ponga fin a las hostilidades en Burundi inmediatamente. El Consejo de Seguridad insta a todos los burundianos



a que rechacen la violencia y alcancen sus objetivos a través de las instituciones y los mecanismos del proceso de transición. El Consejo de Seguridad hace un llamamiento a todos los burundianos y a los Estados Miembros de las Naciones Unidas para que aprovechen la dinámica creada por los esfuerzos de Madiba y brinden su apoyo a la Iniciativa Regional de Paz, el Gobierno de Transición y el Comité de Supervisión de la Aplicación.”
